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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Rendirán protesta 10 presidentes municipales provisionales el 20 de marzo  
Será hasta el 20 de marzo cuando 10 presidentes municipales provisionales rendirán la 
protesta correspondiente ante el pleno de la 75 Legislatura para formalizar el cargo que ya 
asumieron. La presidente de la Comisión de Gobernación, Mónica Lariza Pérez, informó 
que la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado decidió no sesionar la 
próxima semana, por lo que será hasta el miércoles 20 cuando se tomen las protestas. 
Señaló que la Comisión que preside está en sesión permanente porque en los últimos días 
de febrero estuvieron llegando los avisos de licencias de los presidentes municipales que 
lograron una candidatura federal y, en los primeros días de marzo los que buscan 
candidatura a los puestos de elección locales.  
 
No hay fecha tentativa para puente de acceso a Villas del Pedregal  
A seis meses de que fue adjudicado el contrato para la construcción del puente de acceso 
al fraccionamiento Villas del Pedregal, no hay fecha tentativa para su inicio, reclamó la 
diputada Guadalupe Díaz Chagolla. De acuerdo con la licitación SCOP/DCC-
OPM/LP/007/2023 lanzada el 6 agosto del año pasado, debió adjudicarse el 5 de 
septiembre, para la elaboración de estudios, proyecto y construcción del PSV Villas del 
Pedregal. La obra que se realizará en el Km 10+120 de la carretera Morelia-Quiroga incluye 
el mejoramiento de la imagen urbana y accesibilidad universal del bajo puente, será muy 
larga, ya que se concedieron mil 334 días, casi cuatro años, durante los que se acentuará 
el conflictivo tráfico vehicular en la zona.  
 
Congreso ha sido omiso en despenalizar el aborto: Rosa Citlali Martínez  
Ya es hora de que el Congreso del Estado despenalice la interrupción del embarazo, afirmó 
Rosa Citlali Martínez, recipiendaria de la presea Mujer Michoacana. Reconoció que la actual 
legislatura ha sido omisa en el cumplimiento del mandato de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación para despenalizar el aborto y aunque tampoco ha aprobado las iniciativas para 
que haya un aborto seguro y gratuito, urgió a atender las demandas de grupos feministas. 
“Ya es hora, las mujeres somos libres de hacer con nuestro cuerpo lo que queramos,  no 
nos pueden criminalizar por eso”, declaró a Quadratín luego de recibir la presea que otorga 
el Congreso del Estado, cada ocho de marzo.  
 
Acuerda Jucopo que Congreso trabaje al mínimo legal  
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado acordó que la 75 
Legislatura trabaje al mínimo legal, en tanto se definen las candidaturas a diputaciones 
locales y presidencias municipales. La presidente de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja 
informó que así se planeó porque estaban programadas varias sesiones solemnes como la 
del siete de marzo en Ario de Rosales para entregar la presea Primer Supremo Tribunal de 
Justicia para la América Mexicana, Ario 1815 y el ocho de marzo la de la Mujer Michoacana. 
El pleno no se volverá a reunir hasta el 20 de marzo cuando sí se habrán de presentar 
nuevas iniciativas de leyes, de reformas a la normativa vigente y para aprobar o desechar 
algunas de las presentadas durante los dos primeros años y medio de la actual legislatura. 
 
Boletines: 
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Entrega 75 Legislatura Condecoración “Mujer Michoacana 2024”, a Rosa Citlali 
Martínez 
 
La violencia de mujeres hacia mujeres, también debe ser visibilizada: Mayela Salas  
 
Destaca Dip. Lariza Pérez la importancia de la solidaridad y el trabajo entre mujeres 
para abordar los desafíos presentes  
 
PT ha cumplido con la agenda legislativa a favor de las mujeres en Michoacán: Reyes 
Galindo 
 
Michoacán le dará continuidad a la 4T de la mano con Sheinbaum: Reyes Galindo 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Sol y 40 mil personas; el mítin de Claudia en Morelia: ‘No retrocederemos en lo 
avanzado’ 
Bajo un radiante sol, más de 40 mil personas se congregaron en el mítin de Claudia 
Sheinbaum Pardo en el Estadio Morelos de Morelia. Su compromiso principal: no retroceder 
en lo avanzado. La candidata presidencial morenista aseveró que ganará la elección del 2 
de junio. Tras 10 días de campaña acudió a Morelia, le acompañaron candidatos al Senado 
y diputaciones federales de la coalición conformada por Morena, PVEM y PT, así como 
militantes y seguidores de las tres instituciones partidistas. 
 
Claudia Sheinbaum se compromete a continuar investigaciones sobre Ayotzinapa en 
su visita a Morelia 
La candidata presidencial Claudia Sheinbaum, de la coalición oficialista “Sigamos Haciendo 
Historia”, prometió este sábado durante su visita a Morelia que dará continuidad a las 
investigaciones por la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, en Guerrero, en 
caso de que no se concluya el caso en la actual administración. Vamos a continuar con las 
investigaciones en caso de que no se llegue a su conclusión”, dijo la aspirante impulsada 
por el gobernante Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados, los partidos 
del Trabajo (PT) y el Verde Ecologista de México (PVEM). 
 
Michoacán, sin padrón de personas deudoras alimentarias para evitar que aspirantes 
morosos lleguen a candidaturas: INE 
El vocal Ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Delgado Arroyo, dio a conocer que Michoacán no cuenta con un padrón de personas 
deudoras alimentarias por medio del cual se evitaría con mayor facilidad que aspirantes a 
un puesto de elección popular en esta situación lleguen a las candidaturas. No hay un 
padrón de personas deudoras alimentarias. Es un padrón que varias entidades federativas 
la tienen. Que sirve mucho para tener una certeza de qué personas son deudoras 
alimentarias y eso permite que cuando se realicen consultas de aspirantes a candidatas o 
candidatos se vea si están o no en este tipo de padrones. 
 
Programas sociales serán respaldados por Ernesto Núñez en el Congreso de la Unión 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prev%C3%A9-ine-complicaciones-por-dar-de-baja-156-casillas
https://www.facebook.com/ife.michoacan.9/?locale=es_LA
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Respaldar los programas sociales que benefician a los sectores más vulnerables de la 
población es un compromiso adquirido desde el primer día de campaña, afirmó el candidato 
a la diputación federal por el Distrito 8, Ernesto Núñez Aguilar. Como representante de la 
coalición “Seguiremos Haciendo Historia”, Núñez Aguilar comprometió defender desde el 
Congreso de la Unión el proyecto de nación que impulsa la candidata de Morena, Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT), Claudia Sheinbaum Pardo, 
para que se consolide. Los sectores más vulnerables son los que se verán favorecidos con 
las acciones enmarcadas en la agenda de 100 puntos de la ex jefa de Gobierno. 
 
Verde Ecologísta propondrá Banco de Agua para atajar crisis del vital líquido: Neto 
Núñez 
El candidato a diputado federal por el Distrito 8 Morelia por el Partido Verde Ecologísta de 
México, Morena y PT, Ernesto «Neto» Núñez Aguilar, informó que una de las propuestas 
que encabezará será la creación de un Banco de Agua. Esto, pues durante los actuales 
periodos electorales se arreciará el estiaje y aumentará la crisis del agua. «Hay un decálogo 
a nivel nacional del Partido Verde, entre esos comprende el que se cree un Banco del Agua, 
es un tema muy delicado que pensamos que no veríamos en estás generaciones, sin 
embargo, ya lo estamos viendo,», dijo.  
 
Invita equipo de Alfonso Martínez a Daniela de los Santos para ir como candidata a 
síndica en Morelia 
La diputada local por el PRI, Daniela de los Santos Torres reconoció que fue invitada por el 
equipo de Alfonso Martínez Alcázar para participar como candidata a síndica por Morelia, 
sin embargo, aclaró que esta decisión está en la cancha de los partidos, al señalar que se 
inscribió por el Distrito 17 donde, aseguró, le dan los números para ganar. En entrevista, la 
diputada local confió en que se pueda rescatar el acuerdo para ir con el actual edil de 
Morelia que busca la reelección, ya que se tiene hasta el 4 de abril para concretar la 
candidatura común, aunque hasta el momento no se ha logrado.  
 
Aspirantes priístas a alcaldía de Morelia perdieron interés por ir solos  
La candidatura a la presidencia municipal de Morelia, dejó de tener interés para los 
aspirantes del Partido Revolucionario Institucional, desde el momento en que su dirigente 
estatal, Guillermo Valencia, decidió que irán a la contienda en solitario. Es el caso de la 
diputada Daniela de los Santos, quien desde antes de que se formalizara la decisión de que 
el tricolor irá a la contienda sólo, ha declarado que si fuera el caso de ser la candidata a la 
presidencia municipal sería por la alianza, pero al no ser así, ella no la aceptaría. 
 
El dos de junio diremos ¡ya basta! a la inseguridad: Araceli Saucedo 
El próximo dos de junio las y los mexicanos diremos ¡ya basta! a la inseguridad y a la 
omisión de las autoridades para combatirla, porque estamos hartos que las vidas de 
nuestros seres queridos estén en constante peligro, recalcó Araceli Saucedo Reyes, 
candidata al Senado de la República de la Coalición Fuerza y Corazón por México. En 
Zitácuaro, junto con Silvano Aureoles Conejo, candidato a diputado federal por ese Distrito, 
Araceli Saucedo condenó la situación actual que priva en Michoacán, en donde es 
permanente el grito de angustia de las víctimas de delito, la preocupación de hombres y 
mujeres por sentirse en constante riesgo. 
 
Llama Raúl Morón a pensar en grande al pueblo de Michoacán 
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“Es momento de que el pueblo de Michoacán piense en grande, porque su gente merece 
todo”, aseveró el candidato al Senado por Morena, el PT y PVEM, Raúl Morón Orozco, ante 
cientos de simpatizantes y militantes del movimiento en el municipio de Los Reyes. Como 
parte de su recorrido por toda la entidad, el contendiente de la Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” inició su recorrido por el Distrito Federal 03, con cabecera en Apatzingán, en donde 
encabezó un encuentro junto al candidato a la diputación por dicho territorio, José Luis Cruz 
Lucatero.  
 
No deben ponerse “color” a los ataques de la delincuencia en el proceso electoral: 
Leonel Godoy 
La zona de Tierra de Caliente es una región en donde se observan dificultades que 
realmente deben ser atendidas, indicó el exgobernador michoacano, Leonel Godoy Rangel 
al referirse al proceso electoral 2024, donde será candidato de Morena por la diputación 
federal en el distrito de Lázaro Cárdenas. Indicó que desde hace muchos años hay una 
zona en Michoacán, específicamente la Tierra Caliente y algunos municipios a los que se 
les debe poner atención, al mencionar que es terrible lo que ocurrió en Maravatío.  
 
IEM, sin informe oficial de precandidatos amenazados en Michoacán  
Aunque dirigentes de partidos han señalado que al menos una veintena de precandidatos 
ha desistido de participar en la elección del 2 de junio, Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) no cuenta con informe oficial del retiro de precandidatos a participar por amenazas. 
En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, dijo tener noticia a través de los medios de 
comunicación, pero no de manera oficial, por lo que, sin soslayar, celebró la instalación de 
la Mesa de Seguridad.   
 
Abre IEM convocatoria para contratación de capacitadores electorales  
Del 11 de marzo al 6 de abril de 2024 el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) abre la 
convocatoria para el reclutamiento y contratación de 1,913 supervisores electorales locales 
(SEL) y capacitadores-asistentes electorales locales (CAEL) en los 112 Municipios donde 
se desarrollarán elecciones a Diputaciones y Ayuntamientos en el Proceso Electoral 
Ordinario Local 2023-2024. De acuerdo al comunicado de prensa del IEM, detalla que estos 
puestos ofrecen sueldos de hasta 19 mil pesos al mes para SEL y 15 mil pesos mensuales 
a CAEL, con requisitos específicos para aquellas personas interesadas en participar. Los 
CAEL tienen la función de llevar a cabo las actividades de asistencia electoral para la 
integración de los paquetes electorales y colaborar con las Presidencias de Mesa Directiva 
de Casilla que se instalarán durante la Jornada Electoral y los SEL coordinan y apoyan en 
las actividades de asistencia electoral que realicen los CAEL.  
 
Morelia requiere políticas públicas para todos los sectores: Torres Piña  
Las tenencias de Morelia viven en el rezago, sus habitantes carecen de servicios públicos 
básicos, seguridad y conexiones viales dignas, lamentó el coordinador de Defensa de la 4T 
en la capital, Carlos Torres Piña, quien urgió la necesidad de revertir la gris realidad en que 
se encuentran las zonas rurales del municipio. De gira por la tenencia de Santiago 
Undameo, el morenista se dirigió a liderazgos de esta zona de la capital para ofrecerles su 
respaldo en la gestión de soluciones a las problemáticas que ahí imperan, ofrecimiento que 
fue bien recibido por decenas de habitantes de la demarcación, así lo destaca el 
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comunicado de prensa del aspirante.   
 
Rechazan 670 personas encarceladas votar el 2 de junio: INE Michoacán  
Un total de 670 personas privadas de su libertad entre los 11 centros penitenciarios de 
Michoacán rechazaron la invitación que les hizo el Instituto Nacional Electoral (INE), para 
votar en la elección presidencial del 2 de junio. De acuerdo con el Informe de los trabajos 
para inscripción a la Lista Nominal de Electores en Prisión Preventiva y Voto Anticipado, 
presentado por el Consejo Local del INE, en un primer momento se identificó a 2 mil 702 
personas en prisión preventiva.   
 
Prioriza PES el proyecto electoral local  
El presidente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES) Eder López García, aseveró que 
el proyecto político electoral del PES Michoacán se centrará en el ámbito local: alcaldías y 
diputaciones locales; y dejará en segundo plano las elecciones federales. ”Somos un 
partido estatal y nuestra prioridad será el proyecto local, es decir, registrar candidatas y 
candidatos bajo las siglas del PES en todo el estado”, aseguró. En un comunicado se 
informó que en este sentido, López García, explicó que dicho proyecto electoral prioriza el 
registro de perfiles propios, no obstante, también contempla las candidaturas comunes, 
entre las que destaca la candidatura del Ing. Alfonso Martínez Alcázar a la presidencia 
municipal de Morelia.  
 
Organiza INE Michoacán debate de candidatos al Congreso de la Unión 
Aunque no es obligatorio, el Instituto Nacional Electoral (INE) empezó gestiones para la 
realización de un debate de los candidatos de Michoacán al Congreso de la Unión, es decir, 
a diputaciones federales y al Senado. El presidente del Consejo Local del INE, David 
Alejandro Delgado Arroyo, informó a Quadratín que será la primera vez que se lleve a cabo 
un debate de candidatos al Congreso de la Unión, organizado por la autoridad electoral. 
“Ha habido otros estados donde sí se han llevado a cabo debates, inclusive cuando era 
delegado en Durango organizamos cuatro debates de candidaturas a diputaciones 
federales”, explicó.  
 
Se agota tiempo de partidos para definición de candidatos locales 
A los partidos políticos se les agota el tiempo para que definan sus candidatos a 
diputaciones locales y ayuntamientos, para lo que, aun tienen poco más de dos semanas. 
Aunque ya han empezado a difundirse nombres de quienes serán los abanderados de los 
partidos para los diferentes cargos de elección popular, el grueso aún está pendiente, y la 
mayor carga se encuentra en los listados que competirán por los ayuntamientos de 112 
municipios. El calendario electoral establece que a partir del 21 de marzo arranca el plazo 
para que las representaciones partidistas y de aspirantes de candidaturas independientes, 
soliciten el registro. 
 
¿Igualdad? En Michoacán sólo hay 21 alcaldesas, los otros 91 son hombres 
Sólo 21 de los 112 gobiernos municipales son encabezados por mujeres, en Michoacán, 
las otras 91 alcaldías son gobernadas por hombres, e incluso el autónomo consejo mayor 
de Cherán es presidido por un varón. Aunque la reforma constitucional de 2014 obligó a los 
partidos a la paridad en la postulación, a la hora de ganar en las urnas no se mantiene la 
equidad. ¿Por qué sucede esto? De acuerdo con el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 



 
 
 
 

                                                               11 de marzo de 2024 
más de 40 por ciento de las candidatas postuladas en las elecciones de 2021 fueron 
sentenciadas a perder.   
 
Exigen feministas no utilizar lucha como plataforma política  
Colectivas feministas agrupadas en la Asamblea de Mujeres en Michoacán exigieron, este 
viernes 8 de marzo, a partidos y actores políticos, independientemente de sus colores y 
siglas, no utilizar la lucha de las mujeres como plataforma político electoral. A su llegada al 
primer cuadro de la ciudad, representantes de las colectivas feministas participantes en la 
marcha conmemorativa del Día Internacional de la Mujer brindaron un pronunciamiento, 
donde demandaron que los políticos saquen las manos de la lucha feminista.  
 
Pide Araceli en INE sororidad y seguridad para candidatas en Michoacán  
La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por PRD-PRI-PAN, 
Araceli Saucedo Reyes, se pronunció por que prive el respeto entre candidatas y se les 
garantice seguridad para el proceso electoral en curso. Este viernes, Araceli Saucedo 
presentó un posicionamiento ante el Consejo Local del Instituto Nacional (INE), en que se 
refirió a la ardua lucha que han dado las mujeres en demanda de igualdad de derechos que 
no ha acabado de consolidarse.   
 
Formaliza José Martínez su registro como aspirante a diputado local  
José Humberto Martínez Morales acudió ante la Comisión Nacional de Procesos Internos, 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para formalizar su registro como aspirante a 
diputado local por el distrito 16. Este viernes 8 de marzo, en las instalaciones del hotel Best 
Western, el tricolor dio inicio al procedimiento para registrar a los aspirantes que buscarán 
contender en las urnas el próximo 2 de junio. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Michoacán Y Japón Reforzarán Generación De Energías Limpias En La Entidad 
El Gobierno de Michoacán y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón 
(JICA) trabajarán en conjunto para reforzar la generación de energías limpias, minería, 
protección a la biósfera de la Mariposa Monarca y digitalización de procesos comerciales. 
En reunión con funcionarios del estado y representantes de JICA en Japón, se acordó iniciar 
acercamientos para apoyar la generación y ejecución de proyectos para el desarrollo 
sustentable y sostenible del estado.  
 
Detenido rescate en zona arqueológica de Michoacán invadida por huertas de 
aguacate 
La zona arqueológica de Tinganio en el municipio de Tingambato, no ha podido ver su 
mayor esplendor debido a que está detenido el rescate de la pirámide de la Luna, que está 
invadida por al menos dos huertas de aguacate que son de particulares. A decir de Juan 
Diego Delgado, historiador y danzante prehispánico, ha sido complicado el poder “liberar” 
la totalidad de la zona arqueológica de Tinganio, debido a que gran parte de ella se 
encuentra en terrenos de particulares que lejos de desvelar los vestigios, prefirieron plantar 
aguacates.  
 
Prevén trabajadores del Nacional Monte de Piedad fin a la huelga  
Trabajadores del Nacional Monte de Piedad prevén un próximo fin de la huelga que inició 

https://lugares.inah.gob.mx/es/inicio/expertos/1744-tingambato.html
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el 15 de febrero y afecta a la institución en todo el país. De acuerdo con Miguel Ángel Moya, 
auxiliar de depósitos en la sucursal y ubicado en el Centro Histórico de Morelia, la 
proyección es que en breve se logren acuerdos que permitan el levantamiento de las 
banderas rojinegras. La demanda de aumento salarial pasó del 12 por ciento al cinco por 
ciento, si bien no se tiene determinada la fecha de reanudación de las actividades laborales.  
 
Campo, área donde se desperdicia 70% del agua en Michoacán: Secma  
Aunque a decir de las autoridades ambientales, Michoacán se encuentra en una región del 
país privilegiada y le permite aún la obtención de agua, hay un factor que la pone en riesgo 
por su desperdicio. En entrevista para Quadratín tras su asistencia al evento de anuncio de 
Ciudad Maderas, un esquema de compra de casas y terrenos, el titular de la Secretaría de 
Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez, señaló que en el campo persiste la pérdida 
de líquido por diferentes factores.   
 
Sur de Morelia, prioridad para garantizar abasto de agua: Secma  
Para el tema de abasto de agua en Morelia, la zona sur es de las prioritarias para su 
monitoreo y cuidado de zonas boscosas para evitar que se registre un problema por su 
escasez y ello repercuta en una carencia generalizada. En entrevista para Quadratín, el 
titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), Alejandro Méndez, indicó que los 
alrededores de la capital del estado deben cuidarse en general, pero en lo particular la franja 
sur, que es donde hay más zonas naturales protegidas.  
 
Semigrante mantendrá trámites y servicios en Semana Santa 
La Secretaría del Migrante (Semigrante) se mantendrá de puertas abiertas durante la 
temporada vacacional de Semana Santa, a fin de proporcionar la atención necesaria a las 
y los paisanos, migrantes en retorno, sus familias y personas en contexto de movilidad. El 
personal de la dependencia mantendrá la atención durante estas fechas, toda vez 
que Michoacán es uno de los destinos favoritos para vacacionar durante la Semana Santa 
y los paisanos aprovechan para reunirse con sus familias.  
 
Niega Segob que por violencia cierren escuelas en Múgica 
El titular de la Secretaría de Gobierno, Elías Ibarra Torres, negó que la suspensión de 
clases en comunidades del municipio michoacano de Múgica, hayan cerrado a raíz de la 
violencia que se vive en aquella zona de la entidad. A pregunta expresa del reporte que 
tiene la Segob sobre la suspensión de labores escolares en las comunidades de Gambara, 
El Letrero y Cuatro Caminados, derivado de enfrentamientos entre presuntos integrantes 
del crimen organizado, Elías Ibarra, reiteró que no es así. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Daños a negocios por 8M en Morelia asciende a 400 mil pesos”: Covechi  
Los daños materiales a las fachadas de los negocios que fueron intervenidos por las 
feministas este 8 de marzo en Morelia, asciende a 400 mil pesos, afirmó la Asociación de 
Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi).  entrevista con este medio, el 
representante de la asociación, Alfonso Guerrero Guadarrama, refirió que es similar a los 
años previos, entre 300 mil y 400 mil pesos. Reparar la cantera que fueron grafiteadas, los 
vidrios, muchas veces se dañan las estructuras de las ventanas que son de madera, es 
complicado y costoso darles servicio 

https://twitter.com/SdeGobMich
https://www.contramuro.com/suspension-clases-violencia-mugica/
https://www.contramuro.com/suspension-clases-violencia-mugica/


 
 
 
 

                                                               11 de marzo de 2024 
 
Instituto Municipal de Salud confirma: cero casos de dengue en Morelia 
El director del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José Murguía Magaña, informó que no 
hay registro de casos de dengue en Morelia. Actualmente, no ha habido casos, ni en la 
última semana que concluyó", José Murguía Magaña, director del Instituto Municipal de 
Salud. El funcionario municipal expresó que los casos que se presentaron en la capital 
michoacano solamente se dieron durante los meses de octubre, noviembre y diciembre.  
 
Recogen 2 toneladas de basura generadas durante el 8M en Morelia 
Derivado de las manifestaciones feministas por el 8 de marzo, se recogieron en total 2 
toneladas de basura, afirmó el departamento de Residuos Sólidos del ayuntamiento de 
Morelia. Lo anterior solo en el Centro Histórico de la ciudad, es decir, la avenida Francisco 
I. Madero, y las calles aledañas; entre cartón, papel, plástico y otros materiales. 
 
Enfrentan 87 colonias de Morelia déficit de agua  
Un total de 87 colonias en Morelia enfrenta déficit en el servicio del agua potable, de 
acuerdo con el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
(OOAPAS). A través de su página en internet, la paramunicipal detalló que las colonias que 
actualmente registran suspensión o carencia del líquido son 20 de Noviembre, 3 de Agosto, 
Américas Britania, Ampliación 20 de Noviembre, Ampliación División del Norte, Ampliación 
Bella Horizonte, Ampliación El Realito, Ampliación Gertrudis Sánchez, Ampliación Lago I, 
Ampliación Los Manantiales, Ampliación Mariano Escobedo, Ampliación Torreón Nuevo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Incrementaron casos de acoso en UMSNH: 115 se contabilizan, hay 3 sanciones 
Los casos de acoso en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) 
fueron al alza durante el año pasado, reconoció la rectora Yarabí Ávila González, quien 
además, declaró que son 115 los caso que se contabilizan a la fecha y solamente se hay 
tres personas sancionadas. En lo que va de la administración de Ávila González, se 
presentaron 30 casos en la Unidad de Género, encargada de hacer y dar el seguimiento a 
las distintas quejas que presenta el alumnado, profesores/as y también trabajadoras o 
trabajadores administrativos. Incluso, la rectora ha presentado una denuncia por violencia 
y violación a la libertad de expresión.  
 
Firman convenio UNAM y Universidad de Bremen para financiar estancias  
En el marco del convenio de cooperación académica firmado entre la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y la Universidad de Bremen, de Alemania; la Escuela 
Nacional de Estudios Superiores (ENES) Unidad Morelia y la Facultad de Física e 
Ingeniería Eléctrica de la Universidad alemana, abrieron la convocatoria de 
movilidad: Erasmus+ International 2024 para el financiamiento de estancias de 
investigación de 12 estudiantes mexicanos y 3 alemanes. Señala un comunicado que esta 
primera acción entre ambas Universidades cuenta con el respaldo del coordinador de 
Relaciones y Asuntos Internacionales (CRAI) de la UNAM, el Dr. William Lee Alardín y del 
director de la ENES Unidad Morelia, el Dr. Mario Rodríguez Martínez.  
 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/identifica-los-s%C3%ADntomas-del-dengue-grave-para-recibir-atenci%C3%B3n-inmediata
https://www.umich.mx/
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Retienen camiones en la Morelia-Pátzcuaro para sacarles diésel  
La mañana de este domingo se reportó que presuntos estudiantes normalistas se apostaron 
sobre la carretera Morelia-Pátzcuaro, con la finalidad de retener autobuses y camiones de 
carga para sacarles diésel, o de lo contrario, pedir dinero a los operadores. Alrededor de 
las 9 horas se reportó la presencia de los supuestos estudiantes en ambos carriles de la 
carretera, a la altura del kilómetro 24. Conductores afectados señalan que los presuntos 
normalistas exigen diésel para los autobuses que mantienen retenidos dentro de la Escuela 
Normal de Tiripetío, y en los cuales pretenden movilizarse este domingo. Al momento no 
hay presencia policial y en el sitio se reportan congestionamiento vial.  
 
Yarabí miente, sí me denunció ante Unidad de Género de la UMSNH: docente nicolaita 
Pese a que la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
Yarabí Ávila González, negó haber presentado alguna otra querella luego de la denuncia 
por violencia que hizo en redes sociales y en instancias correspondientes, la docente 
afectada confirmó que sí hay una queja en su contra en la Unidad de Atención Integral de 
Violencia de Género de la Casa de Hidalgo. La profesora e investigadora nicolaita con 
aproximadamente 30 años de servicio en la Universidad Michoacana, expuso a esta casa 
editorial el oficio mediante el cual se le notificó que había una querella en su contra, misma 
que presentó la rectora Ávila González por los conceptos de: violencia política contra las 
mujeres en razón de género, violencia de género y ataques a la libertad de expresión. 
 
Facultad de Derecho, entre los edificios con pintas y mensajes tras marcha 8M  
La mañana de este sábado quedaron las marcas que daban cuenta de las manifestaciones 
que el viernes 8 de marzo realizaron jóvenes, activistas e integrantes de colectivas 
feministas que alzaron la voz para exigir garantías de seguridad y un alto a la violencia que 
sufren.  Una de las marchas que se convocó fue para iniciar desde la plaza Morelos, entre 
las 17 y 18 horas, y que horas después los edificios aledaños a la zona dejaron de 
manifiesto el enojo de las manifestantes, como la Facultad de Derecho. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Atención por depresión, incrementó tres veces post pandemia 
Después de la pandemia, los casos de salud mental, principalmente por depresión y 
ansiedad, aumentaron en un 300%, destacó el director del Instituto de Salud de 
Morelia (Imusa), José Murguía Magaña, quien refirió que las estrategias que han hecho por 
parte del esfuerzo del Ayuntamiento capitalino se enfocan en ello. En este contexto, afirmó 
que el Imusa realiza pláticas en escuelas y orientación a los ciudadanos para que acudan. 
 
Vida y alimentación saludable previenen problemas de hígado graso  
Colesterol alto, niveles elevados de triglicéridos en la sangre, resistencia a la insulina, 
síndrome metabólico, obesidad, síndrome de ovario poliquístico, diabetes 2 e hipotiroidismo 
son algunos factores de riesgo para desencadenar enfermedad hepática grasa no 
alcohólica (EHGNA). Indica un comunicado que es así, que la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM), recomienda a la población llevar una dieta saludable con frutas, verduras 
y cereales integrales, realizar actividad física, mantener peso adecuado o bajar de peso, 
limitar bebidas y alimentos ricos en azúcar, carnes rojas, limitar el consumo de grasas y la 
ingesta de alcohol; así como no fumar, para prevenir este padecimiento.  

https://www.umich.mx/
https://mimorelia.com/noticias/morelia/instituto-municipal-de-salud-confirma-cero-casos-de-dengue-en-morelia
https://mimorelia.com/noticias/morelia/instituto-municipal-de-salud-confirma-cero-casos-de-dengue-en-morelia
https://www.morelia.gob.mx/
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Diagnóstico oportuno del cáncer de ovario brinda buenos resultados  
El diagnóstico temprano del cáncer de ovario, mejora las posibilidades de un tratamiento 
con buenos resultados, por ello, la importancia de que las mujeres, se realicen revisiones 
médicas de manera periódica. Señala un comunicado que esta enfermedad, de no 
atenderse de manera oportuna puede propagarse rápidamente a órganos cercanos; es así, 
que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), pone a disposición el Centro Estatal de 
Atención Oncológica, unidad acreditada para la atención, diagnóstico y tratamiento.  
 
SSM brinda atención especializada a mujeres víctimas de violencia 
 Garantizar el acceso oportuno a servicios de atención médica y psicológica especializada, 
promoviendo el derecho a una vida libre de violencia de mujeres, niñas y adolescentes, es 
el objetivo de los ocho módulos Mujer y Salud (Musa). Estos espacios que pone a 
disposición la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) otorgan apoyo psicoemocional y 
consejería especializada a mujeres víctimas de violencia familiar o de género y atención a 
lesiones provocadas por agresiones físicas.  
 
Identifica los síntomas del dengue grave para recibir atención inmediata  
Sed intensa, sangrados en encías y nariz, vómitos persistentes, respiración acelerada y 
dolor abdominal intenso, son los síntomas del dengue grave, enfermedad que puede ser 
mortal si no se trata a tiempo, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Señala 
un comunicado de prensa que, este tipo de dengue se caracteriza por el desarrollo de una 
fiebre que dura de dos a siete días, acompañada de dolores intensos de cabeza, 
articulaciones y músculos.  
 
Conoce los beneficios a la salud de mantenerte bien hidratado 
La ingesta abundante de líquidos en esta temporada de calor, ayuda a prevenir cuadros de 
deshidratación, principalmente en niñas, niños y adultos mayores, grupos de la población 
de mayor riesgo. La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) recomienda beber 
diariamente de uno a 1.5 litros de agua simple en caso de menores de edad y dos a tres 
litros para las personas adultas; así como el consumo de frutas y verduras. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Matan a 3 personas a tiros en Villas del Pedregal, Morelia  
Dos hombres y una mujer fueron asesinados a tiros por un pistolero que viajaba en 
motocicleta, hechos ocurridos la madrugada de este domingo, en Villas del Pedregal. 
Fue en la avenida Cantera, esquina con Las Aves, donde se encontraban las tres personas 
platicando, cuando llegó al sitio un individuo en una moto y, al tenerlos a su alcance, les 
disparó en repetidas ocasiones. Paramédicos confirmaron la muerte de las tres personas, 
por lo que enseguida la Policía de Morelia realizó el respectivo acordonamiento para 
preservar la escena del crimen.  
 
Detiene FGE a 2 hombres cuando por cobro de piso en Uruapan  
Derivado de una investigación realizada por la Fiscalía General del Estado de Michoacán 
(FGE), a través de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), fueron 
detenidas dos personas presuntas responsables de extorsionar a un empresario de 
Uruapan. En comunicado de prensa de la FGE, indica que las amenazas comenzaron el 22 
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de junio del 2023, cuando dos hombres acudieron a la empresa para dejar –con empleado 
de seguridad- un aviso que hacía referencia a que tenían que comunicarse a un número 
telefónico, de lo contrario, causarían daños.  
 
#Michoacán Hallan A 2 Chavos Primos Sin Vida En Tancítaro 
Con impactos de proyectil de arma de fuego fueron localizados los cuerpos sin vida de dos 
jóvenes primos en la población de Condémbaro, municipio de Tancítaro. Los 
muchachos, identificados como Jesús V., de 19 años, y Bryan V., también, de 19 años de 
edad, fueron hallados sin vida, en un paraje solitario a bordo de una camioneta Ford 
Ranger, de color verde, ambos presentaban un impacto de bala en la cabeza. 
 
Muere hombre en Uruapan por ataque a balazos  
Un hombre fue privado de la vida a balazos la tarde de este domingo, en la colonia La 
Mapeco, en Uruapan. Minutos antes de las 16 horas la víctima se encontraba sobre la calle 
José María Vasconcelos, momento en qué fue atacado a balazos por desconocidos. 
 Paramédicos confirmaron la muerte del agraviado, por lo que la zona enseguida fue 
acordonada y resguardada por uniformados de la Policía Municipal, Guardia Civil y Ejército 
Mexicano.  
 
Morelia: ultiman a un hombre en Altozano  
Un hombre fue privado de la vida a balazos la madrugada de este sábado en la avenida 
Juan Pablo Segundo, en las afueras de un bar nocturno. Autoridades informaron que 
durante la madrugada se recibió el reporte que en inmediaciones de Altozano, frente a la 
Taquería la Leñita, se encontraba un hombre sin vida. Uniformados de la Policía de Morelia 
acudieron y confirmaron el reporte, acordonando la zona enseguida y notificando el hecho 
a la Fiscalía.   
 
Asesinan a balazos a un productor de aguacate de Peribán  
Un aguacatero del municipio de Peribán fue asesinado a balazos la tarde de este sábado a 
un costado del libramiento Peribán-Buenavista, los agresores escaparon. La víctima fue 
identificada como Octavio N., productor aguacatero de dicho Municipio, quien conducía una 
camioneta Jeep, cuando fue interceptado por pistoleros, los cuales lo acribillaron. La 
Fiscalía Regional de Zamora se encargó del levantamiento del cuerpo para su traslado al 
Servicio Médico Forense. 
 


